

EL EJÉRCITO TOMA CALI

Militares reforzaron su presencia en diez ciudades colombianas, entre ellas Cali, donde las protestas del viernes contra el presidente Duque dejaron 13 muertos. **Primera / 24**

DOMINGO
30 DE MAYO
DE 2021

AÑO CV TOMO III,
NO. 37.888
CIUDAD DE MÉXICO
40 PÁGINAS
\$15.00

EXCELSIOR

ÓDICO DE LA VIDA NACIONAL



LA CHAMPIONS ES AZUL...

Los Blues del Chelsea derrotaron al Manchester City y se llevaron la Liga de Campeones. Sólo falta ver si La Máquina también le pone su color al torneo local.

¿Y LA LIGA MX?

HOY: CANALES 2, 7 Y TUDN / 20:15 HRS.

1 - GLOBAL - 0
CRUZ AZUL VS. CLUB SANTOS

DOMINICAL

PRIMERA VISIÓN Y DIÁLOGO

Pere Aragonès, nuevo presidente de Cataluña, es un defensor de la independencia, pero también de negociar con el gobierno español. / 25



Ilustraciones: Horacio Sierra y Jesús Sánchez

PRIMERA AMISTAD EPISTOLAR

Castañón analiza las cartas que el editor Arnaldo Orfila y el escritor Alejo Carpentier intercambiaron de 1955 a 1980. / 26



FUNCIÓN 25 AÑOS... Y LOS QUE LE FALTAN

La mexicana empezó a actuar en 1996 y ahora es una de las latinas clave en Hollywood. Estelariza *La purga por siempre*.



Foto: Reuters

Foto: Cortesía

CONFINAMIENTO LOS EXPUSO A CONDUCTAS DE RIESGO Y MUERTE DE FAMILIARES, INDICAN ESTUDIOS

Niños volverán a clases con carga emocional

POR LAURA TORIBIO

El bienestar emocional es uno de los aspectos más golpeados en los niños y adolescentes que hace 14 meses dejaron de ir a la escuela, lugar al que pronto regresarán.

Durante el confinamiento, alumnos de primaria, secundaria y bachillerato mostraron alarmantes indicadores

de riesgo en su conducta. Según la encuesta Educar en contingencia, realizada por la Universidad Iberoamericana con apoyo del Conacyt, nueve de cada diez estudiantes de 6 a 18 años requieren atención prioritaria, pues estuvieron expuestos a consumo de alcohol, tabaco o a situaciones de violencia al menos una vez.

En tanto, expertos alertan que nueve de cada diez

Además, la percepción de estabilidad emocional de los estudiantes tiende a ser baja.

"Una vez ya me quería morir, porque no quería estar aquí, ya me había hartado", confiesa un alumno de una escuela pública de Veracruz en uno de los testimonios recopilados.

En tanto, expertos alertan que nueve de cada diez

menores regresaron a las aulas cargando el duelo por la muerte de algún familiar debido a covid-19. Casi tres de cada diez, por la pérdida de dos o tres seres queridos.

En 57% de los casos, se trataba de tíos o primos, pero nueve de cada 100 perdieron a algún parente. A uno de cada cuatro se le murió un abuelo.

PRIMERA / PÁGINA 10

Los bares se adelantan al semáforo verde

Pese al llamado de las autoridades a mantener las medidas sanitarias, en bares capitalinos no se respeta la sana distancia ni el uso del cubrebocas. / 21



Foto: Elizabeth Velázquez

Cuatro alcaldías inician vacunación a adultos de 40 a 49 años

A partir del martes, Coyoacán, Cuajimalpa, Milpa Alta y La Magdalena Contreras serán las primeras en vacunar a los adultos de este grupo etario residentes en la CDMX. / 20

ANTE EL SHOW, LA ESTRATEGIA

En campañas marcadas por el hartazgo ciudadano de la política y lo trivial opacando las propuestas, los estrategas electorales son necesarios, dice Gisela Rubach. **PRIMERA / 6**

Ellos le han tomado el pulso a la arena política:



GISELA RUBACH

Mexicana. Tiene 38 años de experiencia en campañas políticas.



JUAN JOSÉ RENDÓN

Venezolano. Trabajó para el PRI en la campaña presidencial de 2012.



ANTONIO SOLÁ

Español nacionalizado mexicano. Actualmente es el estratega del PRI.

CANDIDATOS A LA CÁMARA DE DIPUTADOS

Quieren crear leyes; les falta especializarse

X DESTINO 21

LAS ELECCIONES 06 DE JUNIO + GRANDES EN LA HISTORIA

POR ANDRÉS MENDOZA

Quienes aspiran a crear las leyes mexicanas o a modificarlas no destacan por sus altos grados académicos.

La mayor parte de los candidatos a la Cámara de Diputados en este proceso electoral llegó a la licenciatura, de acuerdo con datos de la plataforma <https://candidaturas.ine.mx/>, con corte al 29 de mayo.

Los que cursaron hasta preparatoria son el segundo gran grupo en escolaridad, con 15%, y los que tienen secundaria terminada representan 3.3%, más de los que cursaron algún doctorado, que son 2.4% de los aspirantes a una curul federal.

En tanto, de seis mil 299 candidatos que

HAY MÁS CON SECUNDARIA QUE CON DOCTORADO Más de la mitad de los aspirantes a una curul federal sólo estudió hasta el nivel licenciatura

PRIMERA



Foto: Especial

Marchan para tener paz durante los comicios

Ciudadanos y candidatos que han sido víctimas de violencia protestaron en Acapulco para exigir que las autoridades garanticen una jornada electoral tranquila. / 2

respondieron un cuestionario del INE sobre identidad, 116 se asumieron como miembros de la comunidad LGBTTIQ+. Movimiento Ciudadano postuló a la

mayor parte, con 37. Destaca que el PAN abanderó a más de estos candidatos que Morena, pues tienen cinco y dos, respectivamente.

PRIMERA / PÁGINA 4

PRIMERA



Foto: Tomada de video

Se recupera generación de electricidad

El presidente López Obrador dijo que las hidroeléctricas del Grijalva aumentaron al doble su producción porque ya no se les da prioridad a las empresas particulares. / 2

EXCELSIOR

Fabiola Guarneros Saavedra 4
Rafael Álvarez Cordero 14
Vianey Esquinca 17

